

Siete euros por hora

IDEAL. 15 ENERO 2015. Cartas al Director.

Sr. Director de IDEAL: Leo en la portada del periódico que tan dignamente dirige, con fecha 13.1.15, 'Mejorar Urgencias, misión imposible. La gripe colapsa el servicio e impide aplicar el plan estrella de la Junta para acelerar la atención'. Maldita gripe, que viene cada invierno para atacar a la Junta y decelerar la atención... Pero el hecho cierto es que la gripe es un fenómeno natural que ni se adelanta ni se atrasa, sólo viene y se va. Siempre. Todos y cada uno de los inviernos. Un poco antes o un poco después, pero siempre. Es previsible. Los médicos lo sabemos. No vale como excusa.

Mientras, el Plan de Mejora (o 'estrella') de la Atención Sanitaria de la Junta tiene como objetivo final 'clasificar', que no 'atender', al 95% de los pacientes en 5 minutos o menos. Para entendernos, 'clasificar' es que te digan dónde tienes que ir a hacer cola para recibir 'atención' sanitaria. O sea, pasar de la cola 'B' a la cola 'A'. Aún no te ha visto un médico. No es 'atención sanitaria'. Son enfermeros altamente cualificados trabajando como administrativos. Bien. La cola para hacer cola para que te digan dónde está la cola de la cola de tu ventanilla.

Una vez pasada esta clasificación, el médico de urgencias, quien nos ve en las consultas, es habitualmente un médico residente que gana unos 850 euros netos al mes más unos 450 euros (también netos) en concepto de 'guardias'. Con no menos de 4 guardias al mes de no menos de 17 horas, es decir, como mucho y exagerando, 7 euros (netos, una vez más) por hora. Y aquí llega la realidad del sistema: a 7 euros por hora, no ponen más médicos solo porque no hay más espacio. Ya ni siquiera los médicos cabemos en Urgencias.

Madama Junta, ya estamos en alpargatas. Hablar de medidas organizativas sin gasto es, hoy, cuando se cubren no más del 10% de las jubilaciones y se renueva a los médicos sin plaza en propiedad al 75%, o menos, un insulto. Una vergüenza. Y una mentira. Pues el trabajo se cubre con residentes. Y con especialistas. A 7 euros (netos) la hora.

Y mientras, otro que tal, Don 'Juanma' Moreno cada vez más blanco.

«Queman los nuevos olivos, / guardan los espinos tuertos, / condenan a muchos vivos, / quieren salvar a los muertos. / Los mejores valen menos: / imirad que gobernación / ser gobernados los buenos / por los que tales no son!... /...los cuerdos huir deberían / do los locos mandan más / que cuando los ciegos guían, / ihay de los que van detrás!» (Gómez Manrique, 1461-?)

ÓSCAR HERREROS. PSIQUIATRA, HOSPITAL UNIVERSITARIO VIRGEN DE LAS NIEVES. GRANADA